
ATA Nº 018/2014 

Aos 03 (três) dias do mês de Setembro de 2014 (dois mil e catorze), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  José  Carlos
Eckert iniciou  a  sessão  saudando  a  todos  e  invocando  o  nome  de  Deus.  A seguir  o  Presidente
convocou a Vereadora Vera Teresinha Hauschild para prestar o juramento de posse e após ter prestado
o compromisso legal declarou empossada a Vereadora. Primeiramente foi apreciada a Ata Nº017/2014.
Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise, foi  aprovada
por unanimidade.  EXPEDIENTE: Foram lidas  correspondências  recebidas  no período de 20 de
Agosto  a  03  de  Setembro  de  2014,  merecendo  destaque:  O  ofício  nº014/2014  da  Secretaria  de
Secretaria Municipal de Educação e Cultura convidando os Vereadores para prestigiar o Concurso de
Oratória  JCI  etapa  municipal  que  acontecerá  no  dia  03  de  Setembro,  no  Salão  da  Comunidade
Glucostarck, com início às 19h30min. O ofício nº016/2014 da Secretaria Municipal da Educação e
Cultura  convidando  os  Vereadores  para  assistir  ao  Desfile  Cívico  junto  ao  Exmo.  Sr.  Prefeito
Municipal, o Vice-Prefeito e demais Secretários Municipais no dia 07 de Setembro às 9h. O ofício nº
020/2014 do Departamento do Meio Ambiente do Município convidando o Legislativo Municipal a
participar com sugestões de melhorias através da colocação de uma urna referente ao Plano Municipal
de Saneamento Básico e também para participar nas Audiências Públicas no dia 22 de Setembro no
Salão do Pé de Chumbo às 19h e no dia 23 de Setembro no Ginásio da Linha Sítio às 19h. O ofício
nº152/2014 do Gabinete do Prefeito solicitando a inclusão do Projeto de Lei nº059-02/2014 na Pauta
de votação da próxima Sessão Ordinária. O ofício nº153/2014 do Gabinete do Prefeito solicitando a
retirada  do  Projeto  de  Lei  nº059-02/2014  da  pauta  de  votações  da  próxima  Sessão  Ordinária.
Telegramas do Ministério da Saúde informando a liberação de recursos financeiros do Fundo Nacional
de Saúde no total de R$ 59.754,45 (cinquenta e nove mil, setecentos e cinquenta e quatro reais e
quarenta e  cinco centavos).  A INDICAÇÃO Nº  014/2014 da Vereadora Vera Teresinha Hauschild
indicando que a Administração providencie a substituição da Parada de Ônibus localizada em frente ao
Cachorrão  do  Carlinhos  na  Vila  Célia.  A seguir  o  Presidente  convidou  a  Sra.  Patrícia  Miranda,
Presidente da Expocruzeiro, para fazer uso da Tribuna conforme convite enviado, para prestar contas e
esclarecimentos  sobre  a  última  Expocruzeiro  e  Festa  do  Aipim.  Inicialmente  saudou  à  todos  e
agradeceu ao convite, apresentou um relatório constando a prestação de contas extra oficial apurando
um saldo em caixa de R$ 725,00 (setecentos e vinte e cinco reais), esclareceu que a Feira não deu
lucros  mas  que  foi  muito  boa  em  quantidade  de  público  e  no  volume  de  negócios,  após  fez
esclarecimentos aos questionamentos dos Vereadores e para encerrar agradeceu ao convite e se colocou
a disposição para maiores esclarecimentos. O Presidente agradeceu pelo seu comparecimento e pela
sua explanação.  ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei nº059-02/2014 do Executivo QUE ALTERA
REDAÇÃO DE DISPOSITIVOS DA LEI Nº959-02/2010 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, não
entrou na Pauta conforme pedido de retirada feito pelo Prefeito Municipal. O Projeto de Lei nº069-
02/2014 do Executivo  QUE DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS PARA O
EXERCÍCIO DE 2015  E  DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS  foi  apresentado  e  ficou  retido  pelo
Presidente para mais análises e estudos. O Projeto de Lei nº070-02/2014 do Executivo QUE CRIA O
CONSELHO  MUNICIPAL DE  TURISMO,  O  FUNDO  MUNICIPAL DE TURISMO  E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  foi  aprovado  por unanimidade.  O Projeto  de  Lei  nº006/2014  do
Poder Legislativo QUE DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO, cumpriu o prazo Regimental e
foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei nº007/2014 do Legislativo  QUE DENOMINA
LOGRADOURO  PÚBLICO,  foi  apresentado  e  ficou  retido  para  cumprir  prazo  Regimental.  O
PEDIDO DE INFORMAÇÕES 001/2014 do Vereador João Henrique Dullius, colocado em votação foi
aprovado por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O Vereador



JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou à todos, comentou sobre as eleições do próximo dia 05 (cinco) de
Outubro, onde não concorda com o que os eleitores estão fazendo, tem cabos eleitorais distribuindo
propaganda, que custa caro, uma rede de televisão fez uma reportagem e os eleitores após receberem a
propaganda, ao serem entrevistados, alegam que irão colocar no primeiro lixo que encontrarem, acha
que o povo deveria ter mais educação e se não quiser, que não aceite a entrega da propaganda. Elogiou
a família e a pessoa do Oscar Lenz e foi uma homenagem muito justa receber o Nome de uma Rua na
Linha Primavera e que toda a Comunidade aprova esta homenagem. Referente ao recadastramento de
lotes ilegais nos Bairros e Centro do Município que foi feito no início da Administração Rudimar e Zé
Iran, foi dito que logo em seguida sairia a legalização com a escritura do terreno, o que até hoje não
aconteceu, que foi falar com o Luciano Pessi e o Secretário Maurinho e alegaram que a Administração
não tem dinheiro para realizar a legalização dos lotes, só que hoje, mesmo irregulares, todos estão
pagando IPTU mas não conseguem financiamentos para reforma ou construção, a sua sugestão seria
que  20% (vinte  por  cento)  ou  30% (trinta  por  cento)  da  arrecadação  de  IPTU  destes  lotes  seja
destinado para a regularização, cada ano poderia se fazer uma pequena parte e a soma de ano a ano,
isto iria se resolver, nem que demore 15 (quinze) ou 20 (vinte) anos, assim se for feita uma reserva de
dinheiro desta arrecadação poderão ser regularizados aos poucos, no seu entender e de outros colegas
da  época,  se  achou  que  seria  esta  a  finalidade  do  recadastramento.  O  Vereador  SÉRGIO  LUÍS
BACKES saudou à todos, desejou as boas vindas a suplente de Vereadora Vera Teresinha Hauschild
que assumiu a vaga do Titular João Pedro Nonnenmacher pelo período de 30 (trinta) dias, que neste
período a Câmara vai ter 04 (quatro) Vereadoras e que faça um bom trabalho. Sobre um pedido de
terraplenagem da família Kronbauer em Bom Fim, assunto apresentado pelo colega Vereador João
Dullius na Sessão passada, disse que realmente o serviço não foi feito por ter algumas irregularidades,
mas  assim  que  tiver  tudo  certo  o  serviço  será  feito.  Parabenizou  a  família  de  Oscar  Lenz  e
merecidamente  foi  denominada  com o  seu  nome  uma  Rua  da  Linha  Primavera.  Solicitou  que  a
Administração termine os serviços na Linha Primavera, falta fazer o trecho próximo ao Maconha, está
em péssimo estado aquela parte da estrada. Sobre a paralização do serviço da máquina terceirizada,
assunto apresentado pelo colega Vereador  João Dullius na última sessão,  alegou que foi  parado o
serviço devido as dificuldades financeiras do Município,  mas assim que for resolvido, os serviços
serão retomados. Sobre as eleições de Outubro disse que o colega Vereador Zé Wilgen está certo, não
podemos votar no primeiro que aparecer, mas naqueles que trouxeram algum auxílio, principalmente
através de emendas e que tenham a ficha limpa. Sobre o recolhimento do lixo foi verificar e a empresa
responsável não está cumprindo o roteiro estabelecido no contrato, o recolhimento do lixo tá um lixo,
inclusive foi a única empresa que se habilitou na licitação e está sendo notificada pela Administração
para tomar providências urgentes e cumprir o contrato, que agora no inverno os odores ainda não
aparecem  tanto,  mas  no  verão  não  será  possível  aguentar.  A Vereadora  ANASTACIA MARIA
SCHUSTER ZART saudou à todos,  alegou que  fez  uma visita  ao  Secretário  Duda no Parque de
Máquinas a fim de pedir para resolver a questão de um buraco que se localiza em frente a residência
do falecido Professor Sieben, que já foi solicitado pelo colega Vereador João Dullius, e se surpreendeu
com a quantidade de máquinas e caminhões parados por estarem estragados, ficou muito triste, alegou
que no início quando esta Administração assumiu alegaram que não estariam executando serviços por
motivo das máquinas e caminhões estarem estragados e que gastaram mais de R$ 100.000,00 (cem mil
reais) para fazer a manutenção, só que agora se verifica o mesmo problema, convidou os Colegas
Vereadores para ir até lá e conferir o que está ocorrendo. Também se referiu aos banheiros instalados
no Parque de Máquinas onde um foi danificado por uma máquina há mais de 20 (vinte) dias e ainda
não foi reconstruído, frisou que são mais de 50 (cinquenta) funcionários que utilizam este banheiro.
Também questionou por que só foi instalado o cartão ponto biométrico no Parque de Máquinas eo
setor de Administração e outros setores não. Parabenizou a família de Oscar Lenz pela denominação de
Rua,  pelos  seus  feitos  foi  muito  justa  a  homenagem,  assim  como  também  será  muito  bem
homenageado o Theodoro Goerck com nome de Rua em São Rafael, ainda mais por ter dois netos
estabelecidos no Distrito Industrial com a empresa Vigas. Sobre ônibus disse que os moradores de



Bom Fim, São Miguel e Santarém não tem como vir para a cidade, já teve vezes em que tinha duas
linhas no mesmo horário e agora simplesmente não fazem mais as linhas. O Vereador JOSÉ CARLOS
ECKERT  convocou  o  Primeiro  Vice  Secretário  Vereador  José  Flávio  Wilgen  para  assumir  a
Presidência durante o seu pronunciamento em função de licença do Vice-Presidente. Iniciou saudando
à todos, parabenizou a família de Oscar Lenz pela denominação de Rua, sendo justa em função da sua
liderança, seu trabalho comunitário e político, solicitou providências pela Administração na Rua em
frente ao Restaurante da Vera, em virtude de desníveis no asfalto não tem como estacionar do lado
direito.  Agradeceu ao Vice Prefeito Lairton por ter  atendido seu pedido de material  na entrada da
família de Décio Gerhardt no Bom Fim quando estava em exercício do cargo de Prefeito. Alegou que
falou  com o  Prefeito  Dingola  referente  aos  rumores  sobre  a  Divisa  com Lajeado,  pelo  IBGE os
moradores da direita da Rua Nossa Senhora de Fátima e da Rua da Divisa já foram contabilizados para
Lajeado, que são de 600 (seiscentas) a 700 (setecentas) pessoas, isto implica em arrecadação de IPTU
e IPVA, mas o Prefeito alegou que vai lutar para que isto não ocorra. Nada mais havendo a tratar, o
Presidente José Carlos Eckert encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a
realizar-se no dia 17 de Setembro de 2014, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-
RS, AOS 03 DIAS DO MÊS DE SETEMBRO DE 2014.
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